

# ACCIÓN

Objetivo Estratégico: Manejo sostenible



Foto: Ulises Vera

## Objetivo

Aumentar la resiliencia climática de poblaciones, ecosistemas y sistemas productivos vulnerables en las costas de la Península de Yucatán, a través de la adaptación basada en ecosistemas (AbE) y medios de vida.



Mapa: Áreas de intervención de ACCIÓN.

## Componentes

- 1 AbE en paisajes costeros y marinos seleccionados.**

Este componente se enfocará en reducir la vulnerabilidad y aumentar la capacidad adaptativa de las comunidades y ecosistemas marinos y costeros mediante la implementación de medidas de AbE. Las acciones incluyen el financiamiento de subproyectos para conservar, restaurar y mejorar prácticas productivas, fortalecer la resiliencia comunitaria y de los ecosistemas, y establecer sistemas de monitoreo y alerta temprana ante eventos climáticos.
- 2 AbE en Áreas Naturales Protegidas (ANP) costeras y marinas.**

Este componente apoyará la iniciativa MEx30x30 mediante un mecanismo de financiamiento a largo plazo para asegurar fondos permanentes para veinte ANP nacionales vulnerables al cambio climático. Además, bajo el liderazgo de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP) se financiará el desarrollo participativo de planes multianuales y los correspondientes

Planes Operativos Anuales (POA), los cuales incluirán medidas de AbE orientadas a mejorar la resiliencia de las comunidades y los ecosistemas. Asimismo, se complementará el financiamiento de la implementación de estas actividades mediante el desarrollo de protocolos para el seguimiento y recopilación de datos sobre las condiciones ecológicas y la vulnerabilidad en las ANP.

### 3 **Financiamiento sostenible para escalar medidas de AbE.**

Este componente se centrará en asegurar el financiamiento sostenible para la implementación de medidas de AbE a largo plazo. Se trabajará en el desarrollo de mecanismos financieros diversos, incluyendo acceso a nuevos mercados, fuentes de financiamiento innovadoras y seguros paramétricos para pescadores. Además, se apoyará a grupos de productores y cooperativas locales para acceder a oportunidades de inversión y fortalecer su capacidad financiera.

### 4 **Gestión del conocimiento y coordinación con políticas públicas e iniciativas regionales.**

Este componente promoverá la gestión del conocimiento y la coordinación entre diversos actores y políticas públicas regionales. Se desarrollarán y fortalecerán mecanismos de coordinación con múltiples actores para facilitar la planeación y la implementación de medidas de AbE. También se fomentará el intercambio de conocimientos y la creación de una comunidad de aprendizaje sobre actividades de AbE en zonas costeras y marinas, con un enfoque inclusivo y con perspectiva de género.

## Alianzas

### Donante:

- Fondo Verde del Clima (GCF, por sus siglas en inglés)

### Agencia acreditada:

- Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza (FMCN)

### Agencias coejecutoras:

- Fondo Mexicano para la Conservación de la Naturaleza (FMCN)
- Sureste Sostenible A.C. (SSAC)

### Socios:

- Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT)
- Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP)
- Gobiernos subnacionales de Campeche, Quintana Roo y Yucatán

## Contacto

Ana Fernández  
Coordinadora de Manejo Integrado  
de Paisaje, FMCN  
ana.fernandez@fmcn.org  
[www.fmcn.org](http://www.fmcn.org)

Síguenos en redes sociales:

@FondoMexicano

